

**PENGARUH PEMBIAYAAN MURABAHAH, *FINANCING DEPOSIT RATIO* (FDR), DAN DANA PIHAK KETIGA TERHADAP PROFITABILITAS DENGAN *NON PERFORMING FINANCING* (NPF) SEBAGAI VARIABEL MODERASI PADA BPRS**

**INDAH DWI NAVITA**

**1701619100**



*Mencerdaskan dan  
Memartabatkan Bangsa*

Skripsi ini disusun untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan Mendapatkan **Gelar Sarjana Pendidikan** pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI KONSENTRASI  
PENDIDIKAN AKUNTANSI**

**FAKULTAS EKONOMI**

**UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

**2023**

***THE EFFECT OF MURABAHAH FINANCING, FINANCING DEPOSIT RATIO (FDR), AND THIRD PARTY FUNDS ON PROFITABILITY WITH NON-PERFORMING FINANCING (NPF) AS A MODERATING VARIABLE IN BPRS***

**INDAH DWI NAVITA**

**1701619100**



*Mencerdaskan dan  
Memartabatkan Bangsa*

*This thesis is prepared to fulfill one of the requirements to obtain a **Bachelor of Education degree** at the Faculty of Economics, State University of Jakarta.*







***ECONOMICS EDUCATION STUDY PROGRAM ACCOUNTING  
EDUCATION CONCENTRATION***

***FACULTY OF ECONOMICS***

***STATE UNIVERSITY OF JAKARTA***

**2023**

## LEMBAR PENGESAHAN

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI			
<b>PenanggungJawab</b> <b>Plt Dekan Fakultas Ekonomi</b>  <b>Prof. Usep Suhud, M.Si, Ph.D</b> <b>NIP. 197002122008121001</b>			
No	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1	Ati Sumiati, S.Pd., M.Si NIP. 197906102008012028 (Ketua Sidang)		22 Agustus 2023
2	Dr. IGKA Ulpui, SE, M.Si, Ak NIP. 196612131993032003 (Penguji 1)		22 Agustus 2023
3	Santi Susanti, S.Pd., M.Ak NIP. 197701132005012002 (Penguji 2)		22 Agustus 2023
4	Dr. Achmad Fauzi, S.Pd., M.Ak NIP. 197705172010121002 (Pembimbing 1)		23 Agustus 2023
5	Indah Muliasari, SE.Ak, M.Ak. NIDN. 8886100016 (Pembimbing 2)		25 Agustus 2023
Nama : Indah Dwi Navita No. Registrasi : 1701619100 Program Studi : S1 Pendidikan Ekonomi Tanggal Lulus : 16 Agustus 2023			

Catatan : - diketik dengan huruf times new roman ukuran 12  
- dibuat rangkap lima tanda tangan asli dengan bolpoint warna biru

# PERNYATAAN BEBAS PLAGIAT

## PERNYATAAN BEBAS PLAGIAT

Dengan ini saya menyatakan bahwa:

1. Proposal Skripsi ini merupakan hasil karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di Perguruan Tinggi lain.
2. Proposal Skripsi ini belum pernah dipublikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan pengarang serta dicantumkan dalam daftar pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran atas naskah ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, 09 Februari 2023

Yang membuat pernyataan



Indah Dwi Navita

No. Registrasi 1701619100

# LEMBAR PERSETUJUAN PUBLIKASI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220  
Telepon/Faksimili: 021-4894221  
Laman: [lib.unj.ac.id](http://lib.unj.ac.id)

## LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Indah Dwi Navita  
NIM : 1701619100  
Fakultas/Prodi : Ekonomi/Pendidikan Ekonomi  
Alamat email : indahdnavita@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi     Tesis     Disertasi     Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Pengaruh Pembiayaan Murabahah, Financing Deposit Ratio (FDR), dan Dana Pihak Ketiga Terhadap Profitabilitas Dengan Non Performing Financing (NPF) Sebagai Variabel Moderasi Pada BPRS

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 30 Agustus 2023

Penulis

( Indah Dwi Navita )

## ABSTRAK

**Indah Dwi Navita. 1701619100. Pengaruh Pembiayaan Murabahah, *Financing Deposit Ratio* (FDR), dan Dana Pihak Ketiga Terhadap Profitabilitas dengan *Non Performing Financing* (NPF) Sebagai Variabel Moderasi Pada BPRS.**

Penelitian ini bertujuan untuk menilai pengaruh Pembiayaan Murabahah, *Financing Deposit Ratio* (FDR), Dana Pihak Ketiga (DPK), dan *Non Performing Financing* (NPF) terhadap profitabilitas. Metode penelitian yang digunakan adalah metode kuantitatif. Penelitian ini memiliki populasi sebanyak 164 BPRS yang terdaftar di Otoritas Jasa Keuangan tahun 2020-2021. Sampel diperoleh dengan metode random sampling sebanyak 109 bank. Penelitian ini menggunakan beberapa teknik analisis data, yaitu analisis statistik deskriptif, uji asumsi klasik, analisis regresi linear berganda, dan *moderated regression analysis* dengan menggunakan software SPSS.

Hasil penelitian menunjukkan adanya pengaruh negatif dan signifikan atas *Non Performing Financing* (NPF) terhadap Profitabilitas. Pembiayaan Murabahah tidak berpengaruh terhadap Profitabilitas. *Financing Deposit Ratio* (FDR) tidak berpengaruh terhadap Profitabilitas. Dana Pihak Ketiga (DPK) tidak berpengaruh terhadap Profitabilitas. *Non Performing Financing* (NPF) belum mampu memoderasi hubungan Pembiayaan Murabahah dengan Profitabilitas, *Non Performing Financing* (NPF) belum mampu memoderasi hubungan *Financing Deposit Ratio* (FDR) dengan Profitabilitas, dan *Non Performing Financing* (NPF) belum mampu memoderasi hubungan Dana Pihak Ketiga (DPK) dengan Profitabilitas.

**Kata Kunci: Pembiayaan Murabahah, *Financing Deposit Ratio* (FDR), Dana Pihak Ketiga (DPK), *Non Performing Financing* (NPF), Profitabilitas**

## ABSTRACT

**Indah Dwi Navita. 1701619100. *The Effect Of Murabahah Financing, Financing Deposit Ratio (FDR), And Third Party Funds On Profitability With Non-Performing Financing (NPF) As A Moderating Variable In BPRS.*** This study aims to assesses the effect of Murabahah Financing, Financing Deposit Ratio (FDR), Third Party Funds (DPK), and Non Performing Financing (NPF) on profitability. The research method used is quantitative method. The population of this study were 164 Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) registered with the Financial Services Authority in 2020-2021. The sample was obtained by random sampling method as many as 109 banks. The data analysis technique used in this research is regression analysis and the coefficient of determination (Adjusted R<sup>2</sup>). While the hypothesis testing used is the partial test statistical method using SPSS software.

*The results showed a negative and significant effect of Non Performing Financing (NPF) on Profitability. Murabahah financing has no effect on profitability. Financing Deposit Ratio (FDR) has no effect on Profitability. Third Party Funds (DPK) have no effect on Profitability. Non Performing Financing (NPF) has not been able to moderate the relationship between Murabahah Financing and Profitability, Non Performing Financing (NPF) has not been able to moderate the relationship between Financing Deposit Ratio (FDR) and Profitability, and Non Performing Financing (NPF) has not been able to moderate the relationship between Third Party Funds (DPK) and Profitability.*

**Keywords: *Murabahah Financing, Financing Deposit Ratio (FDR), Third Party Funds (DPK), Non Performing Financing (NPF), Profitability***

## LEMBAR PERSEMBAHAN

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji hanya bagi Allah SWT, Tuhan semesta alam, yang dengan rahmat-Nya yang melimpah telah memberikan ridho kepada saya sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Semua pencapaian ini tidak akan terwujud tanpa berkah, rahmat, dan karunia-Nya yang senantiasa membimbing saya dalam menyelesaikan skripsi. Shalawat serta salam selalu turunkan kepada Nabi Muhammad SAW.

Skripsi ini saya persembahkan kepada orang yang sangat saya sayangi:

### **Ayah, Ibu, dan Kakak Tersayang**

Dengan tulus skripsi ini saya persembahkan sepenuhnya kepada tiga orang hebat dalam hidup saya, Ayahanda (Hadi Prayitno), Ibunda (Puji Rahayu), dan Kakak (Doni Bagus Dewantoro). Mereka lah yang membuat segalanya menjadi mungkin sehingga saya bisa sampai pada tahap di mana skripsi ini akhirnya selesai. Terima kasih atas segala cinta, kasih sayang, pengorbanan, nasihat dan doa baik yang tidak pernah berhenti kalian berikan kepadaku. Aku selamanya bersyukur dengan keberadaan kalian sebagai orangtua dan kakak ku.

**“Success is not final, failure is not fatal: it is the courage to continue that counts”**

-Winston Churchill-



## KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadiran Allah SWT atas segala rahmat dan karunia-Nya sehingga peneliti dapat mempersiapkan dan menyelesaikan dengan tepat waktu untuk skripsi yang berjudul **“Pengaruh Pembiayaan Murabahah, *Financing Deposit Ratio* (FDR), dan Dana Pihak Ketiga Terhadap Profitabilitas dengan *Non Performing Financing* (NPF) Sebagai Variabel Moderasi Pada BPRS”**. Shalawat dan salam dikhususkan untuk Nabi Muhammad SAW, keluarga, sahabat dan pengikutnya hingga akhir zaman.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat dalam meraih gelar Sarjana Pendidikan di Program Studi Pendidikan Ekonomi Konsentrasi Pendidikan Akuntansi, Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta. Dalam skripsi, peneliti menemukan beberapa kendala, dan kendala tersebut akhirnya teratasi. Oleh karena itu, peneliti mengucapkan terima kasih kepada pihak yang telah memberikan bantuan baik bantuan moril maupun materil. Ucapan terima kasih penulis tujukan kepada:

1. Allah SWT yang telah mencurahkan rahmat dan petunjuk-Nya untuk peneliti;
2. Prof. Usep Suhud, M.Si., Ph.D., selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta;
3. Prof. Dr. Sri Indah Nikensari, SE., M.SE., selaku Koordinator Program Studi Pendidikan Ekonomi, Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta;
4. Ati Sumiati, M.M, selaku Koodinator Program Studi Pendidikan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta;
5. Dr. Achmad Fauzi, S.Pd., M.Ak., selaku Dosen Pembimbing I yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan bimbingan, dukungan, saran, nasehat dan motivasi;
6. Indah Muliarsi, S.E., M.Ak., selaku Dosen Pembimbing II yang telah meluangkan waktu dalam memberikan bimbingan, dukungan, saran, nasehat dan motivasi;
7. Seluruh jajaran Dosen Fakultas Ekonomi yang telah memberikan bimbingan dan ilmu selama proses perkuliahan;

8. Orangtua dan anggota keluarga lainnya yang selalu mendoakan dan memberikan dukungan kepada penulis baik dalam bentuk moril maupun materiil;
9. BMT KAMU FE UNJ dan BSO KSEI FE UNJ yang selalu mendukung dan memberikan semangat dalam proses penyusunan skripsi;
10. Afri Ardiyanti, Nurul Innayah, Rana Shabilah, Kartika Fatharani, dan Dinda Natasya Aurel yang senantiasa menemani dan mendukung dalam kepenulisan skripsi ini;
11. Teman-teman Pendidikan Akuntansi 2019 yang senantiasa memberikan saran, bantuan, dan dukungan dalam proses penyusunan skripsi;

Peneliti menyadari bahwa masih terdapat kekurangan dalam penyusunan proposal penelitian ini. Oleh karena itu peneliti berharap dapat diberikan kritik dan saran yang membangun untuk memperbaiki proposal penelitian ini. Semoga proposal penelitian ini bermanfaat bagi peneliti dan seluruh pembaca.

Jakarta, April 2023



Indah Dwi Navita